

Izquierda Republicana

Órgano del Partido Radical Socialista de la provincia

Dirección y Admón: P.^{za} DEL DUQUE, Núm. 1.—Teléfono 107

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Cáceres 0-60 al mes.

Fuera de Cáceres 2-00 al trimestre

— Pagos adelantados —

AÑO II

PUBLICACIÓN SEMANAL

CÁCERES, 9 DE MAYO DE 1932

NÚM. 29

Editorial

Próximamente las faenas de siega y recolección, nada sabemos que se haya hecho para fijar normas de trabajo y precios de jornales en tan importantes tareas, las más importantes desde luego, de cuantas se realizan en nuestra provincia.

De tanta trascendencia es el asunto, que el Ministro de Gobernación ha hecho célebre la frase que este año las cosechas son sagradas y se ha creído en el caso de trasladarse a Andalucía, para personalmente limar las dificultades que pudieran presentarse al redactar las bases encomendadas a una comisión de técnicos, obreros y patronos.

Nunca se solucionan satisfactoriamente los problemas, dejándolos llegar y luego arreglándolos de cualquier forma, mal casi siempre, por los apremios de tiempo y mucho más en la siega de cereales, que días que se pierdan cuando las mieses están en sazón, siempre se traducen en disminución de la cosecha y a veces en pérdidas cuantiosas.

A estas alturas, cuando sólo muy contados días faltan para empezar a segar la cebada, todavía no saben los labradores, lo que les va a costar levantar la cosecha, y los campesinos, lo que van a percibir por este trabajo rudo y agotador.

Nosotros nos permitimos llamar la atención de las Autoridades, para que enseguida nombren la comisión que redacte las bases que sean justas para los patronos y remuneradoras para los obreros. Y a esta comisión que se nombre, nosotros aconsejamos altezas de miras y que desechen por completo los egoísmos de abajo y de arriba.

Tampoco estará de más indicarle, que se sitúen desde el punto de vista de la provincia en que vivimos. Las bases que se han acordado en otras ciudades, serán buenas para aquellas tierras, pero imposible de aplicar en nuestra región.

Désele facilidades al obrero, fíjese un buen jornal y suprimase si se quiere los destajos, prohiban trabajar a los segadores portugueses, e incluso a los que todos los años vienen por esta época de otras regiones. Esto en cuanto a concesiones que deben hacer los patronos.

Los obreros, al exponer sus pretensiones en la comisión, no deben olvidar la crisis porque atraviesa la agricultura, que la cosecha no es tan buena ni mucho menos de como se esperaba por haber faltado el agua, en Abril; que en ciertas provincias andaluzas y aún en la de Badajoz, donde los jornales se han fijado un poco altos, produce la tierra casi el doble que en la provincia de Cáceres. Y sobre todo, que puesto que ellos conocen mejor que nadie a sus compañeros, impidan que en las listas de obreros campesinos figuren los de otros oficios, como ocurrió el pasado año, que hubo hombre que fué a segar sin haber cogido en su vida una hoz en la mano.

Para terminar, nosotros y como nosotros creemos que pensarán muchos labradores comprensivos, apoyaremos todas las mejoras que pidan los obreros, aunque a primera vista parezcan algo excesivas, siempre que sean verdaderos trabajadores de los que van a ganar un jornal honradamente, y no con el ánimo de causar un perjuicio a su patrono.

A los que no justificaremos nunca es a aquellos que piden un alto salario y no saben ganarlo. Y de estos individuos hubo muchos ejemplos el pasado año. Por propio decoro, los obreros que saben pensar, deben evitar que esto ocurra de aquí en adelante.

Intolerable

Un Periódico local está publicando la lista de las personas que no han contribuido para la crisis obrera con las contestaciones que los interesados han dado a los encargados de hacer efectivo los recibos de la Comisión del paro.

En esta lista donde figuran apellidos muy ILUSTRES hay contestaciones que a nuestro entender están reñidas con la más elemental educación.

Nosotros recomendamos a los obreros tomen notas de esos nombres y no los olviden un momento.

Que esa provocación puede justificar cualquier actitud.

Como personas honradas nos indigna esta actitud que tan poco dice en favor de esas clases que tanto han blasonado de caritativas.

Castrovido e Izquierda Republicana

Roberto Castrovido, el hombre honesto que todo se lo ha dado a la República, tiene en nuestro semanario amigos decididos y entusiastas.

Ahora que en Madrid y por los periodistas de Madrid se está organizando un homenaje al glorioso luchador, IZQUIERDA REPUBLICANA, quiere destacar en lo posible su adhesión, patentizando más que nada los fervores que sentimos por el que consume día a día y hora a hora, todas sus energías por la noble causa del pueblo.

Conocemos a Castrovido y nos damos cuenta de las dificultades que habrá que vencer en él, hasta poder llegar al homenaje.

Pero, como sea, hay que conseguirlo y España entera tiene que mostrar su cariño por Castrovido, muchas veces santo y muchas veces hombre, oficiando siempre en un credo y resistiendo siempre también todas las tentaciones del pecado, ese lamentable pecado de la sórdida avaricia de atesorar dinero o prebendas oficiales.

LEA V. Izquierda Republicana

Apreciaciones

Un entrañable amigo nuestro que quizás por pudor, como nosotros, oculta su nombre con unas iniciales, publicó en este periódico hace unas semanas, un sentido artículo, verdadera parodia, de una palpitante realidad. Se refería al pesar que una pobre mujer de una aldea, le producía el no poder manifestar sus sentimientos republicanos.

Querido amigo mío: el sentimiento de esa mujer, tiene el día de hoy reflejos, aunque con otros síntomas, en la conciencia de muchos nobles republicanos; de republicanos que sienten esta ideología en lo más hondo de su ser; de esos que el menor deslíz del régimen les hace estremecerse de noble ira; de esos, en fin, que habiéndose entregado sin reserva de ninguna clase a la noble causa, sin esperar de ella responsabilidad material, tienen que sentir la asfixia de su humanitaria labor, cuando aprecia la casi imposibilidad de que prevalezca el imperio de la ley, y también de esa ley redentora que nos dicta nuestro gran parlamento; la conciencia.

Figúrate cuál será nuestro ánimo, el de los que al enrolarnos en esta política radical-socialista, cuyo programa fielmente seguido, sería el crisol en que se plasmase la gran obra de salvación, que nuestro país necesita, al ver ahora cómo tiene el camino abierto el bulgar chantagista, para proseguir su vida degenerada; cómo el obrero sigue sin trabajo, y sus hijos sin pan; cómo el latifundista, sigue usando y abusando de sus extensas propiedades de turbio origen; cómo se acaparan las representaciones de negocios o servicios del Estado, que producen pingües ingresos, por quienes siempre han disfrutado de estos favores; cómo la verdad y la justicia, no siempre encuentra el camino llano, que para las mismas debe de existir y... muchas más cosas, caro amigo, cuyo relato sería interminable.

Esto en sí es importante, ya que nos revela que aún no ha comenzado la gran obra de transformación que España necesita, o al menos aquí no ha llegado; pero esto no es todo; se agrava si nos fijamos, que esas personas que a pesar del nuevo régimen siguen con sus prebendas, son enemigos encarnizados de la República y no escatiman el poner en juego para combatirla, todos los resortes de que disponen, y en muchos casos las propias armas del Estado.

Y como si este sentimiento fuera poco, y para que el caliz de la amargura rebase los bordes, los elementos dirigentes del partido en la nación, parecen alegres y confiados, paladeando el placer del triunfo, sin darse cuenta o pareciendo, al menos, muy bien, que no se la dan, de qué la realidad es una, y ésta es que el caciquismo, no se aparta de los pueblos.

Vemos también lo peligroso que es aquí, manifestarse partidario de nuestra política salvadora, se nos combate con saña y se nos acosa por todos los medios, negándoseles a algunos camaradas nuestros, incluso lo que le pertenece, poniéndoseles grandes trabas para su desenvolvimiento en general, recibiendo castigos en el desempeño de sus cargos, quienes durante toda la vida, sólo placemes tuvieron; suponiendo como única causa del cambio de trato, el ser afiliado y entusiasta colaborador de un partido de izquierda.

Las causas de esto, a nuestro parecer, es lo apuntado, teniendo como origen el hecho de haberse practicado al proclamarse la República el lema de «aquí no ha pasado nada», cuando es evidente que para que ahora no empiece a sentirse este malestar, debió de hacerse cambiar con el régimen todo lo viciado y lleno de corruptela que existía, con objeto de incapacitarles a ser un fuerte obstáculo, en el desenvolvimiento y afianzamiento normal del nuevo régimen.

S. Q. P.

Exposición de Automóviles

DE

Luciano Cortés

Avenida de la República, n.º 3 - Cáceres - Teléfono 225

Accesorios de todas clases. — Cubiertas y cámaras a precios como nadie.

No deje de ver los últimos camiones CHEVROLET y podrá comprobar que no hay nada más perfecto ni más barato.

Cosas y Cositas

El Sr. Azaña ha dicho que es preciso imponer a los campesinos el respeto a la ley,—muy bien—pero no olvidarse de los del coque con el campo, que tampoco se distinguen precisamente ni por el respeto a la ley, ni al orden, ni a la República.

De poco tiempo a esta parte, los milagritos se van haciendo crónicos; el de Esquioga primero: en Lérida recientemente, las llamas que calientan por dentro y enfrian por fuera,—como el alcohol,—la hinchazón estemporánea de unas narices, y la pérdida de voz de un impio, etc., etc...

¿Y el milagro que evite el paro obrero y otras calamidades, cómo no lo gestionáis del Celeste Imperio?

Este milagrito convencería más y puede que hiciera prosélitos, lo demás es... y pan prin-gao.

No es lo mismo ¡Qué ocasión para ser periodista! que, periodista de ocasión; al buen entendedor,—si lo es—con pocas palabras le basta, y al buen callar llaman Sancho.

«Izquierda Republicana» divulgará con gusto cuantas iniciativas nos envíen los Comités locales, referentes a Cultura, Obras Públicas y Comunicaciones, que afecten a sus pueblos y regiones.

Las columnas de «Izquierda Republicana», están a disposición de todo correligionario o suscriptor que quiera exponer ideas cuyo fin sea elevar el bienestar espiritual y material de la localidad en que resida.

Los Comités locales del P. R. R. S. que no hayan enviado la lista de sus afiliados, a la Secretaría del Consejo Provincial, (Plaza del Duque, número 1), se les ruega el pronto envío de ellas, con el fin de no entorpecer los trabajos de organización y preparación de nuestra próxima Asamblea.

El Secretario.

Modernísimo Taller de Recauchutados

AUTOGOM

TRABAJOS PERFECTOS - GARANTÍA ABSOLUTA

= Vulcanización eléctrica de Cámaras =

Avenida de la República, n.º 3 - CÁCERES - Teléfono 225

Una cuartilla

... Sí, mi buen amigo, perseverar. Tú eres de los héroes. En aquellos cercanos tiempos (ya tan remotos), en que llamarse republicano era una temeridad, tú te ufanas de ello y lo eras de corazón. Formaste en el cuadro de honor, en aquel núcleo, tan pequeño numéricamente, que ha ido creciendo hasta convertirse en un partido fuerte. Ese honor inmarcesible, te pertenece de lleno, nadie te lo escatima; pero no acaban de convencerme tus razones, para justificar ni disculpar siquiera tu tibieza de ahora. Laboraste mucho por la gran obra; pero tú y la república, tenéis una vida por delante. Con ser mucho lo hecho, es mucho lo que puedes hacer.

No te contentes como cifra y compendio de tus ideales, con pasar a ser ya un valor histórico. Testigo de los tiempos han llamado a la historia; poco valdrías si no fueras también provechoso estímulo para el porvenir.

Te pertenece la gloria de ser de los fundadores. Te llamaré patriarca. Un padre no ha cumplido el papel de tal en el sólo hecho de tener un hijo. Este hecho es hermoso sólo en el caso de interpretarle como el principio de una serie de deberes que no terminan nunca.

Ahora recuerdo una de las razones de tu apartamiento. Que a la República le habían salido muchos colaboradores y protectores. Sí, sí. Le recuerdo perfectamente. Fueron estas mismas palabras. Te las oí en un tono de indiferencia, que queriendo ser irónico, me pareció despechado. Tal vez insinuabas que eran unos ambiciosos. Quizás que se habían adueñado de los puestos de mando.

Han entrado muchos hombres. Creo que el hecho debe satisfacer. Aquellos tiempos románticos de las barricadas,

eran muy otros. Entonces el ser republicano, era como estar enamorado de un ideal, de un amor imposible.

¿Es que ha sido lo más doloroso desprenderse del amor imposible? Es que transformado el ideal en realidad tangible, han de quedar fuera de ella todos los que no llegaron a héroes. Detrás de la vanguardia de la fuerza de choque, viene siempre el grueso del ejército, y cuando la batalla se ha ganado, nadie duda de que hay muchos soldados valerosos que ni han tenido necesidad de hacer el sacrificio de sus vidas.

Hán entrado muchos hombres y me has insinuado que estos pueden ser ambiciosos. La ambición, como móvil de las grandes empresas, también es noble. Si unos de estos hombres nuevos, ambiciosos de gloria y prestigio, alcanzan ambas cosas laborando por la República y por el partido, toda la gloria lograda, se refleja de tal forma en la república, que se convierte en una gloria suya.

Tu actitud de indiferencia, no tiene disculpa. Si a los puestos se han encumbrado los ineptos, tu indiferencia puede ser la causa.

Si han llegado los capacitados, ahuyenta todo recelo que pudiera traducirse en despecho, apláudeles, ayúdales noblemente, que ellos guardarán para los héroes todos los respetos.

La república ha entrado en una fase constructiva. Hasta es posible que en algún caso, los hombres que hicieron la demolición de lo viejo, no sean los alarifes que necesita para reedificar una España grande.

Perseverancia, mi buen amigo. Si además de valor tienes espíritu constructivo, adelante. Si te falta este espíritu, no seas obstáculo en su camino. Para tí, todos los laureles del triun-

fo memorable. Para ellos, toda la responsabilidad de un porvenir que van cicelando...

Me encontré esta cuartilla. Estaba numerada con el número 13, escrita a máquina. Lo mismo puede ser el fragmento de una carta, que parte de un artículo; pero repasándola detenidamente, me inclino a creer que se trata de ejercicios de mecanografía de un estudiante, pues tiene párrafos repetidos hasta sacarlos sin errores. En este último caso, como verá el lector, es posible que estuviera tomado el modelo de algún trozo de periódico, y hasta que lo hayas leído y no sea nuevo para ti.—T. L. G.

De Administración

Se ruega a los señores corresponsales, procuren liquidar antes del día 15 del corriente, las suscripciones del 2.º trimestre.

El Administrador.



PARA LOS AFILIADOS DE CACERES

Próxima la celebración del Congreso Nacional del partido de Santander y de la Asamblea Provincial en Cáceres, y debiéndose nombrar el delegado o delegados que represente al Comité local en dichos actos, se convoca a todos los afiliados a la Junta general Extraordinaria, que en nuestro domicilio social se celebrará el día 10 de Mayo, a las 7:30 de la tarde en primera convocatoria y a las 8 en segunda.

El orden del día está a disposición de todos los camaradas en la Secretaría del Comité.

Como además de los asuntos arriba mencionados, hay otros de gran interés, rogamos a todos la puntual asistencia.

El Comité.

Hasta en el cielo hay jerarquías

El deseo de permanecer algunos momentos al lado de los que fueron nuestra ilusión máxima y nuestro mayor cariño, nos lleva frecuentemente a trasponer las rejas de nuestro cementerio municipal, y es tristísimo y desconsolador el espectáculo que repetidamente hemos presenciado.

Allí donde parece que todo acabó, haciéndonos iguales hasta la eternidad, también trasciende la diferencia, siendo como en la vida, el desheredado, el que lleva peor parte.

Los pobres hijitos del vicio de la casualidad, de la infamia o de tantas otras causas, que fueron la gran desgracia de haber sido echados por sus malas madres a la cuna, mueren y no tienen derecho ni a unas modestas tablas que unidas entre sí, encierren su cuerpecito exánime y eviten que la tierra entre en su boca y en sus ojos, que aunque ya ni la una gusta, ni los otros ven, dan la impresión de asfixia y de ceguera, no ya solamente al mero espectador que movido por la piedad, va a despedir al hermanito que se va para no volver nunca, sino también al avezado y encallecido corazón del empleado encargado de hacer sonar las paladas de tierra sobre el cuerpecito inerte, con ese sonido que nunca se olvida una vez oído y que comprime el alma hasta hacer que su jugo se derrame por los ojos.

De este espectáculo yo no culpo a nadie, pues puede ser que espíritus menos sensibles que el mío no le den importancia, y consideren que después de irse la vida todo sobra, pero pónganse los que así piensen en el papel de padres, y me dirán si no tengo razón para hacer un llamamiento a quien corresponda remediar este caso, que a todas luces se ve que

es una injusticia que se comete con el desheredado absoluto.

Alguna madre anónima que ha coincidido conmigo como espectadora de este injustificable, acto ha ofrendado al hermano desconocido, su pañuelo empapado en lágrimas, que ha pasado del rostro vivo al rostro muerto, dando al último, quizás, el único calor que habría recibido desde que fué abandonado.

ANGEL MARTIN.

Cáceres, Abril, 1932.

OPINIONES

La obra revolucionaria

Julio Senador Gómez, el ex-notario de un pueblecito extremeño, uno de los pensadores de más positivo valer y que mejor conoce los problemas que vivimos estos días, ha sido preguntado en una carta por un compañero de IZQUIERDA REPUBLICANA, sobre la labor fundamental del Gobierno en materia agraria.

Y Senador nos ha dicho: «Conviene ir haciendo camino para convencer a las gentes, que nadie, ni siquiera el labrador, vive de la tierra, sino del trabajo. El plan perfecto de este gobierno como de todos los gobiernos debe consistir en desvalorar la tierra por medio del impuesto y valorizar el trabajo por medio de la exención».

«Cualquier valor creado se incorpora al del suelo. Esa es la renta nacional. Lo así ganado por el territorio, anualmente importa más que toda la cosecha triguera.»

¿Quién se lo embolsa? «Ahí está el eje del problema. Justicia en la distribución antes que aumento de la producción, por que hoy sólo aumentaría para los de siempre».

«Si el Estado restableciera sus tributos sobre la

renta nacional, podría llenar las arcas del Tesoro sin déficit y sin necesidad de arruinar al comercio, a la industria y a la agricultura».

«La revolución que tiene que hacer el gobierno de la República, consistirá únicamente en cambiar la base tributaria, gravando el valor territorial que sólo es debido a la densidad de población y desgravando el producto que sólo puede provenir del trabajo».

«Hay que realizar una trascendental reforma tributaria, porque de otra manera, difícilmente logrará el gobierno la plena adhesión de las clases desvalidas, ya que hasta la masa más analfabeta, sabe instintivamente que el verdadero programa político es el presupuesto y que gobernar con el mismo presupuesto es gobernar con el mismo programa».

PARA LOS AFILIADOS DE LA PROVINCIA

Siendo probable la asistencia de un delegado del Comité local de Cáceres, al Congreso Nacional del partido que se celebrará en Santander el día 25 de Mayo en adelante, se lo comunicamos a las Agrupaciones de la Provincia que no piensen asistir a dicho Congreso, para si quieren estar representados envíen lo antes posible las actas delegando en el representante de la agrupación de Cáceres.

Es de advertir, que para poder computar los votos que el Delegado lleve, es preciso estar al corriente de pago en los Comités Nacional y Provincial.

De los originales que se publican en IZQUIERDA REPUBLICANA, responden únicamente sus autores

Anuncios económicos

(Una peseta por inserción)

El mejor aparato de Radio PHILCO

Antonio Plá Alvarez

Automóviles - Accesorios

Maquinarias

General Ezponda, 8-10 CACERES

Nuestra Sta. de la Montaña

Fábrica de Cerámica ladrillos macizos y huecos rasillas, baldosas y tejas

precios económicos

TELEFONO, 453 CACERES

Antigua Clínica de las enfermedades de los ojos, del Dr. Arroyo, dirigida por el Médico Oculista

D. Juan Jiménez Gamonal

Marqués de la Constanza (antes Rey) n.º 21 - Tel. 25

PLASENCIA

Julio Fernández Silva

Procurador de los Tribunales Cumplimiento de exhortos y demás asuntos relacionados con la profesión.

Cuesta de Aldana, núm. 9 CACERES

XEREZ QUINA RUIZ

Insuperable aperitivo reconstituyente. Agencia exclusiva para Cáceres y su provincia.

R. Rodríguez

Apartado 81.—Teléfono 162

Sastrería Gil

Grandes existencias en paños y novedades. Especialidad uniformes militares M. de la Constanza, núm. 15 PLASENCIA

“La Zorita”

Fábrica de Harinas de Bernardo Olivera SALAMANCA Representante en Plasencia: D. Alejandro Sánchez.

Gran Hotel Iberia

Propietario: José Merino González El más recomendado por los Sres. Viajantes y Turistas PLASENCIA (Cáceres)

DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

Antonio de las Heras Roldán

PLASENCIA Plaza de la República, 28

Ebanistería y Carpintería Mecánica

Bonifacio Martínez

Rosa de Luna, 17 Cáceres

Ultramarinos Cayetano Franco

Especialidad en Jaimones y Embutidos Moret, 4 CACERES

¡FORASTEROS!

La mejor Cerveza, Mariscos y demás aperitivos.

El Sanatorio

Paneras, n.º 1 - CACERES

Dr. Victor-Manuel Martín

ENFERMEDADES de la PIEL (Venéreo y Sífilis)

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4 Calle del Carmen, 3, frente a Hernán Cortés.-PLASENCIA

Casa Alvarez - VIAJEROS

Cubiertos DESDE 4 PESETAS. Se sirven bodas, banquetes y lunches General Ezponda, 14, 2.º, izqd. - CACERES -

La vida en los pueblos

Arroyo del Puero

Con motivo del 1.º de Mayo, la Casa del Pueblo de esta villa, tenía organizada una manifestación por la mañana, y un mitin por la tarde en la plaza de toros; ya todo preparado y el permiso concedido por la autoridad local, pero he aquí que a los ocho de la noche, se recibe en la secretaría de la Casa del Pueblo, un oficio del Sr. Alcalde, donde nos comunica que por orden gubernativa, queda prohibida la manifestación y que sólo autorizaba el mitin, siempre que se diera en local cerrado, y ya no quedó más que desistir de salir a la calle en manifestación (obediendo a los poderes constituidos), y una vez que el día estaba poco agradable, e inseguro, se anunció por medio del voz pública, el acto de la celebración del mitin en el teatro, y al poco tiempo de anunciado, ya no se cabía en el local dada la concurrencia tan enorme de señoras y hombres, pues pasaban de más de dos mil; no se cabía humanamente.

Ocupó la presidencia del mitin el Presidente general de la organización, Indalecio Talavera, que hizo la presentación de los oradores en el siguiente orden:

Primero hizo uso de la palabra el secretario general de la Casa del Pueblo, el que disertó sobre la actuación del Gobierno de la República, y les dijo a sus camaradas que ésta no era la República por que aspiraban los trabajadores; que los había defraudado, pero que no obstante, que continuarán con perseverancia la labor emprendida, hasta que en las próximas elecciones se consiga traer una República tipo Ruso, que será la única salvación.

En segundo lugar, hizo uso de la palabra Evaristo García, el cual recomendó a las masas

que no hicieran caso de chismorreos, y que siguieran siempre adelante. Después habló el niño José Carrasco Canales, siguiéndole el otro niño Cándido Mariscal, que recitó poesías al segador y la niña Evarista Talavera, que también recitó otra poesía, alusiva a la huida del Borbón.

Siguió en el uso de lapalabra el conocido socialista Eugenio Madrigal, que en su disertación estuvo muy acertado; sigue Samuel Carrasco, que estuvo un tanto violento con los maestros nacionales, produciendo su disertación un ligero y leve incidente; a continuación habló Antonio Martín que usó de su lirismo como él sabe hacerlo; que agradó en sumo grado, sólo que fué muy breve por lo avanzado de la hora y nos quedó con la miel en los labios, y por último se levantó a hablar Angel Pedrero García, delegado del Partido de Navalmoral de la Mata y delegado en el Comité Ejecutivo de la Federación Provincial; una salva de aplausos atronó el emiciclo que costó gran trabajo el acallar.

El tema de su discurso, fué sobre la marcha de la Sociedad desde los primeros tiempos hasta nuestros días, hizo resaltar la necesidad que tienen todas las clases trabajadoras para la inmediata consecución de sus fines; también arguyó sobre la necesidad que se encuentran los elementos de una mayor capacitación, para que no resulten estériles los sacrificios de la clase trabajadora productora.

También se ocupó de la reforma agraria que ha hecho el Gobierno, y dijo que si la desarrollan tal y como la tienen anunciada, que no se obstendrán los productos hasta nuestra 4.ª generación; en fin, estuvo muy acertado en todo el curso de su extenso y documentado discurso, recibiendo al final

una larga y nutrida salva de vivas y aplausos.

Como fin de fiestas, por los coros de la organización, se entonaron los himnos La Comuna, La Marsellesa de la Paz y La Internacional, que fueron por el auditorio muy aplaudidos.

Y por último, fueron leídas las conclusiones.

Se disolvió el mitin con el mayor orden.

LIBRADO COLLADO

Granadilla

Despedida fraternal y conmovedora

El día treinta del pasado mes de Abril, salieron de ésta para Navalmoral de la Mata, donde van a ocupar sus cargos de Directores de Graduadas, nuestros queridos amigos y Maestros consortes, don Fernando Flores y doña María González.

En los once años que han convivido con nosotros, hemos podido apreciar el sin número de cualidades envidiables que adornan a sus personas. Buena prueba de ello ha sido la despedida grandiosa, inigualable, que el pueblo les ha tributado. Jamás he visto un acto semejante. Tanto uno como otros, hombres y mujeres, conmovidos profundamente por el sentimiento que les producía la separación de tan queridos amigos, dejan escapar de sus ojos, aun sobreponiéndose a la emoción que embargaban sus ánimos, raudales de lágrimas; lágrimas sinceras, nobles, que venían a ser la demostración más patente del cariño que estos vecinos profesan a dichos señores. Acto grandioso, conmovedor. Lástima es que mi pobre pluma, no sea capaz de describirlo cual se merece. Más de cuatrocientas personas salieron a un kilómetro del pueblo a despedir a dichos señores, a pesar de la torrencial lluvia, que en aquél momento caía, y a todos sin excepción les oí frases de gratitud y merecido encomio para referidos Maestros. Bien se lo merecen, acreedores son a ello. Desde que por vez primera pisaron estas tierras, han prodigado el bien a manos llenas; se han interesado grandemente por el bien general del pueblo, resolviendo con su eficaz ayuda favorablemente, varios problemas de interés vital para la localidad.

Todos estos desvelos, toda la actividad que en todo momento han desplegado en pro de nuestros intereses, preocupación máxima que siempre tuvo el señor maestro, guiado nada más del deseo de aliviar en lo posible la vida de sus camaradas; bien merece la gratitud imperecedera de un pueblo. Por las referencias que estos vecinos han sabido tributar a sus bienhechores, les felicito cordialmente. Yo también como vecino que soy de esta villa, me felicito a sí mismo de ser hijo de un pueblo que cobija dentro de sus históricas murallas, corazones tan nobles,

que dentro de su relativa inconsciencia, saben agradecer los favores que se le dispensan, como sentir los sinsabores que se les ocasionan.

Reciban los señores Directores de las Graduadas de Navalmoral de la Mata, mi felicitación más sincera por el homenaje grandioso que un pueblo agradecido le ha sabido tributar.

FERNANDO GARCÍA

Valencia de Alcántara

Sigue la racha; el día 5 del presente y llamado de la Ascensión, actúan todas las oficinas oficiales a excepción de las Escuelas públicas; informado, el motivo de no dar clase, es que tienen en la provincia un calendario escolar, que está confeccionado por la Junta provincial de Maestros, compuesta por 8 de la clase, y en el que figuran todos los días festivos de la dictadura y agregando los de la República; advirtiéndole que está confeccionado en Enero del presente año: es decir, después de un año de República.

¿Es posible que nuestro Ministro de Instrucción Pública, deje a elección de esas Juntas tal confección? Ya lo tiene bien demostrado, que mientras no se tomen otras medidas, jamás tendremos la enseñanza laica; ese mismo día, desde el primer Maestro hasta la última Maestra, se fueron a cumplir con los preceptos de la iglesia, en vez de estar en su deber como todo funcionario ha hecho, incluso los del Ayuntamiento; claro que la culpa no es de ellos, sino de los que tal calendario han hecho.

Estos hechos ya se han denunciado al Ministro de Instrucción Pública en otra ocasión, y por lo visto, es cosa que no debe interesarle mucho.

¡Señor Ministro! ¡Por los clavos de Cristo! que se haga cumplir lo que las Cortes han acordado y el pueblo ansía; que éste es un asunto demasiado importante para que se abandone, pues en este caso,

Observaciones

Mucho lleva hecho el régimen republicano desde que se implantó en España, pero es mucho más lo que aún le queda por hacer.

Lo más urgente es una renovación de todos los elementos que, llamados a ser fieles servidores de la república, se dedican desde el cómodo sitial donde los sostiene el Estado a despotricar contra él mismo.

No quiero decir que de un plumazo se les vaya a mandar a sus respectivas casas, pero sí, que después de hacerles observar el peligro que encierra el boicotear a la república, se les señale el camino que han de seguir, ya que de lo contrario serían reemplazados en sus cargos. Hombres existen debidamente capacitados que encierran un profundo amor a la causa y éstos serían suficientes para sustituirlos. La fórmula para ello, ya tenemos ejemplos; algún ministerio ha señalado la ruta; serenidad y justicia al seguirla, que por lo demás, la opinión pública que es la encargada de juzgar, lo vería con simpatía. Se impone apartar la mala semilla de la buena para que ésta dé el fruto apetecido.

Los españoles entre otras cosas hace siglos que estamos sedientos de justicia, y esto es antes que nada lo que nos tiene que dar la república para que el hombre consciente de sus deberes de ciudadanía no se halle defraudado en sus sentimientos.

El cambio ha sido trascendental y como tal hay que proceder. Si las viejas burocracias son una rémora para consolidar el nuevo régimen, prescindase por completo de ellas, todo menos consentir el más mínimo desprestigio a la forma de gobierno que la soberanía del país, en un acto de civismo, se ha dado a sí misma.

F. C. M.

Lea V. IZQUIERDA REPUBLICANA

nuestro enemigo se está fortaleciendo en vez de destruirlo.

MARFIL

De flor en flor

¡Patriotas!

Los Padres del Estatuto quieren sacarlo demasiado robusto y los Padrastros quieren hacerle demasiado raquítico. ¡PATRIOTAS!

Los grandes y medianos poseedores de trigo, unos y otros, por malicia y por ignorancia, lo han ocultado obligando a la importación que favorece a pocos y perjudica a muchos. ¡PATRIOTAS!

Algunos grandes terratenientes pretenden el ciento por ciento de los productos del campo; Algunos de los que han de hacer la recolección, desearían reducirla al cero por cero. ¡PATRIOTAS!

A muchos señores X la Monarquía les echó cruces, placas y negocios; ahora los señores X pretenden que la República también les eche algo. ¡PATRIOTAS!

La peseta y valores industriales, siguen pasando las moras; la una, por que los ricos pretendieron hacerla internacional; los otros, por que los pobres no tienen más bancos que los de las vías públicas. ¡PATRIOTAS!

Los extremistas derechos quieren conquistar España, alterando la sabiduría de los santos; los extremistas zurdos pretenden la conquista, alterando la sabiduría de los Santos. ¡PATRIOTAS!

Al que le sobra dinero y no quiere trabajar, lo gasta en vicios o lo pone a buen recaudo; al que le sobran vicios, le falta dinero y tampoco quiere trabajar; roba o mata. ¡PATRIOTAS!

A los pobres «de antes», las asociaciones de caridad puestas bajo la advocación de San Fulano o de San Mengano, les han suprimido los socorros por que ahora mandan los «herejes». ¡PATRIOTAS!

Las listas del paro obrero que sufre España entera, han engrosado con los nombres de los sempiternos vagos de todos los tiempos y lugares, perjudicando a los verdaderos trabajadores. ¡PATRIOTAS!—N.

En Discos y Gramófonos

EL ÚNICO QUE SIRVE BIEN ES

Terio

¡NO CONFUNDIRSE!

Almacenes TERIO - Cáceres

Empresa de Automóviles del Oeste, S. A.

CASA CENTRAL: SALAMANCA

Líneas de Transportes de Viajeros y Mercancías

SERVICIO a MADRID (Salida Trujillo: lunes, miércoles y viernes
Salida Madrid: martes, jueves y sábados.

SERVICIO POPULAR (Salida Trujillo: los sábados.

TRUJILLO - MADRID (Salida de Madrid: los lunes.

En este servicio hay billetes de IDA Y VUELTA por 8 días

"El Mercantil"

Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres - Calefacción Central - Servicio esmerado de Restaurant - Se sirven Bodas y Banquetes

Café Express

San Juan, núm. 29

Teléfono núm. 360

izquierda repvblcana

La labor de la República

La labor Parlamentaria

Por J. PÉREZ MADRIGAL

Me piden para «Izquierda Republicana» unas cuartillas, propósito de la labor que tenemos que realizar en el Parlamento los diputados del pueblo, y cómo veo la resolución de los problemas políticos más latentes.

¡Ahí es nada lo que piden! Pero quién se resiste ante amigos de esta calidad?

¡Diputados del pueblo! Yo soy diputado del pueblo, acaso uno de los diputados de la más baja extracción.

Precisamente los que más me atacan, dicen de mí que yo hasta el 14 de Abril, era un chupatintas, un empleadito que de buenas a primeras fué a ocupar un escaño en las Cortes Constituyentes. Y yo pregunto: ¿Es esta una cosa denigrante para la acción de la República? No. Esto es tan sólo un síntoma de democracia que mis impugnadores no pueden llegar a comprender.

Yo no soy político profesional, soy un ciudadano de la calle como cualquier ciudadano de la calle, y no voy al parlamento a hacer discursos políticos, sino a exponer modestamente mi opinión en el momento presente de la política española.

¿Y qué sucede de momento? En materia política hay dos líneas bien definidas. Estas dos líneas están señaladas por los extremistas de la derecha y de la izquierda. Los extremistas de la izquierda hacen flamear la bandera de un ideal, que como todos los ideales me parecen respetables. Mi simpatía y mi buena fe está con ellos. Pero es oportuno el desencadenamiento? Yo creo que se abusa de este extremismo de la izquierda, mucho más en este momento constructivo, en que todo el esfuerzo es poco para asentar definitivamente la obra democrática de la República. Así y todo, yo no temo a los extremismos de la izquierda, porque si van de buena fe, ellos mismos atemperarán cuando haya que defender la obra común.

En cambio contra los de las derechas hay que estar prevenidos. Esa comparsa de cadáveres infectos del siglo XIX, que aterrados ante el avance del pueblo se ocultaron medrosamente durante los primeros meses de la República, y ahora al ver que ésta es noble y generosa, que no hay persecuciones, ni odios, ni atropellos, se alzan envalentonados y tienen la osadía de aspirar a implantar nuevamente su bárbaro predominio, tenemos que ponerlos a buen recaudo.

Extremadura, como pocas regiones es víctima de esa maniobra.

En mis recorridos por Cáceres, Badajoz, Plasencia, Valencia de Alcántara, Almendralejo, Mérida, Villanueva, etc., etcétera, me he dado buena cuenta de que esa tierra, toda nobleza y generosidad, está en manos de los enemigos más decididos contra la República: el cura y el señor.

El cura amparado en la mitra del obispo o en la casulla del confesor, es el que manda y decide en la conciencia del pueblo extremeño.

El señor, llámese Torre-Arias o Alba, o Castroserna, o Urquijo, cuando no es Vitórica, son los que tienden a agarrar la voluntad del obrero.

La maniobra de hoy, la que se está metiendo tapadamente por los cercados extremeños, se manifiesta en comicios mixto-agrícolas. Todo lo que representaba antes oligarquía, poder personal, explotación degradante, se ha trocado ahora en agrarismo.

Se dicen agrarios los terratenientes que no atendieron jamás a su tierra y sólo supieron vivir de la renta, sin trabajo ni inquietudes. Y frente a ellos, se muestran animados por una llama de fervor irrefrenable, aquellos farsantes, hipócritas usureros y adúlteros que supieron cubrir sus lacras con la capa de la religiosidad.

Con la superchería del agrarismo, todas esas gentes se lanzan a la lucha para recuperar las posiciones que tienen perdidas. Con sólo aspirar a tener repleta la bolsa, saben ocultar la habilidosamente, y sólo le hablan al pueblo de religión y de Dios, de la Santa Madre Iglesia, del orden, de la familia, del sagrado derecho de propiedad...

Y hasta se atreven a definir de democracia, ellos, los causantes de todos los crímenes y de todos los despojos a la sombra de una dictadura vergonzosa.

Yo soy republicano y tengo fe, pero no soy especulador de mi fe. Yo no convierto mi fervor religioso en artículo de comercio. No soy irreligioso, pero ahora y siempre predico que el Estado no debe tener ninguna religión.

Yo rechazo con todas las fuerzas de mi alma el ateísmo. Y a esos que alardean de ateos quisiera yo verlos en momentos críticos y difíciles de la vida. Todo hombre sensible tiene en su alma un poco de fe, y en lo íntimo de su corazón, cuando se ve agobiado por el

dolor, exclama: —¡Madre mía! —¡Dios mío!, poniendo de relieve la existencia de la fe.

Yo evoco muchas veces a Cristo. Lo veo clavado en una cruz tosca de madera, sin labrar, atravesadas sus manos y sus pies por los enormes clavos, y abierto su costado por la impía, lanzada. Y lo veo chorreando sangre por sus heridas, ofreciéndome su ejemplo de sacrificio de humildad y de abnegación. Ese es Cristo.

Pero esa otra imagen que ponen ante mis ojos, alarde de artificio, de ostentación, que tiene clavos de plata, y a cuyos pies ponen un cepillo, ese no es Jesús, ese no es Cristo, ese no es Dios; eso no es más que una máquina tragaperras.

Pero aún hay más escarnio; otro escarnio que yo he visto en mis andanzas por tierras de Levante y de Castilla, y no sé si habrá llegado a Extremadura.

Ese escarnio es el que hacen algunas damas, poniendo el crucifijo sobre las telas de transparente batista con que cubren el volcán de la incitación sensual. Ese es otro escarnio que los republicanos no podremos consentir nunca.

Problema de urgente solución pues, es el de reintegrar la Iglesia a sus exclusivas funciones y repararla totalmente de esas maniobras de las derechas.

Por lo demás, existe un triángulo fundamental cuyos tres vértices son: el niño, el árbol y el río. Creo que España no se puede salvar sin haber resuelto estos problemas de una manera constitucional y democrática.

Pero ya será ocasión de tratar el tema en otro artículo.

JOAQUÍN PÉREZ MADRIGAL

Madrid, 30 de Abril de 1932.

Taurinas

La novillada de ayer

Con muy poca entrada, lo mismo en sol que en sombra, se celebró ayer en nuestra plaza la novillada anunciada.

El ganado que pertenecía a la ganadería de don Alicia Cobaleda, de Salamanca, aunque de regular tamaño, resultaron mansos, no permitiendo ninguna clase de lucimiento a los diestros, por lo que hizo que nos aburriéramos de lo lindo.

Ruiz Toledo, estuvo valiente, pero desconcertado, sin sitio, más veces en el aire que de pie; con el acero, pesado en su primero que recibió un aviso, y regular en el segundo suyo.

Palmeño II, sacó mejor partido a sus enemigos; estuvo bien en el primero y superior en el segundo, por lo que cortó la oreja y salió en hombros hasta el hotel.

El capote que regalaba la empresa al matador que mejor faena hiciese, a juicio de un jurado, le fué otorgado por unanimidad a Palmeño II.

PICA-POCO

Mayo-1932

Graves sucesos en Logrosán

Por maniobras infames de un despechado

Escribimos estos renglones en momentos de intensa emoción. El Partido Radical Socialista, ha sido víctima de un bárbaro ultraje en las personas de nuestros entrañables camaradas Angel Segovia, Antonio de la Villa y Nicolás M.^a Dalmau, que ayer domingo, con un altruismo poco frecuente en las lides políticas, habían acudido al pueblo de Logrosán, para dar cuenta al vecindario de las gestiones en pro de la reanudación de las obras del ferrocarril de Villanueva a Talavera que están, realizando nuestros compañeros en Madrid.

Un despechado, suspendido recientemente en sus funciones de Alcalde, es el que ha dirigido la bárbara maniobra contra nuestros compañeros, y ha sido en el misterio de la noche, en plenas calles de Logrosán, el sitio del atentado.

Protestamos con todos los fueros de nuestra alma del suceso indigno, suceso que nos estimula a perseverar noble y honradamente en el camino que llevamos emprendido, dispuestos ahora más que nunca, a insistir en la propaganda por un ideal que sólo ansía el bienestar y el orden en nuestro país.

Relatemos el suceso tal como se nos comunica telegráficamente, sin perjuicio de ampliarlo y comentarlo, cuando tengamos en nuestro poder todos los antecedentes de lo sucedido.

Próximamente a las siete de la tarde de ayer, llega-

ron a Logrosán, en automóviles los diputados Villa y Segovia en compañía del Presidente de la Agrupación de Cáceres, señor Dalmau. También iban con ellos, comisiones de los pueblos de Guadalupe, Zorrita y Cañamero.

El propósito era celebrar un acto sin ningún carácter político en el Teatro Cinema, para hacer propaganda de las obras del referido ferrocarril y explicar el plan de defensa en el Parlamento. En los alrededores había enorme gentío que irrumpió en el teatro apenas se abrieron las puertas. El primer orador que hizo uso de la palabra fué el señor Villa, que apenas saludado al pueblo fué interrumpido por una mujer que ocupaba las localidades altas y con voz estentórea dijo: "canallas, caciques, si no traéis a presidir el mitin el Presidente de la casa del Pueblo, aquí vamos a arder todos", y entonces estalló un griterío enorme, que de momento pudo aplacarse con la intervención del Ingeniero Sr. Moya, y unas palabras muy elevadas del amigo Segovia.

Pero ya en la calle se habían formado otros grupos en los que iban Pedro Prieto (a) Sedan y Antonio Rojas, Teniente Alcalde destituido, individuos que excitaban a sus amigos para tomar venganza personal contra los propagandistas. Terminado el acto nuestro camarada Antonio de la Villa, en compañía de Tomás Díaz y Pascual Alcoba, salieron en dirección del automóvil que se

hallaba guarecido a poca distancia, en un recodo de la plaza llamada del Cristo.

Los propagandistas observaron que se habían apagado los tres faroles de la plaza y una barrera humana vociferaba contra ellos, distinguiéndose en el griterío las mujeres.

En el momento de llegar hasta el coche nuestros amigos, se oyó la voz de un hombre que dijo: «a ellos a ellos», hay que terminar con ellos, y una descarga de piedras y balazos cayeron sobre el coche. Y entonces enardecidos los asaltantes con piedras, palos y pistolas, cerraron contra los propagandistas en batalla encarnizada que duró más de quince minutos.

Hubo lucha cuerpo a cuerpo entre los perseguidos y los perseguidores, llevando la peor parte nuestro camarada Dalmau, que recibió una tremenda pedrada, cayendo al suelo y arrojando abundante cantidad de sangre.

Y ya en el suelo, un individuo de aspecto siniestro, con otra piedra le asió varios golpes en la cabeza y en varias partes del cuerpo. También nuestro camarada Villa, sufrió diversas contusiones en distintas partes del cuerpo, quedando con la ropa materialmente destrozada en la refriega. Y arrastrándose y sufriendo los disparos y continua pedrea, pudieron llegar otra vez hasta el automóvil, que fué materialmente destrozado por las turbas.

En este momento, apareció la Guardia civil, que pudo disolver los grupos, renaciendo la tranquilidad.

Hasta el momento de escribir estos renglones sólo podemos saber que nuestro entrañable amigo Angel Segovia, que intentó varias veces salir a la calle para defender a sus compañeros, había sido encerrado en el mismo teatro donde se iniciaron los sucesos y que en la casa del Ingeniero Sr. Moya, habían sido asistidos por el médico de Logrosán, el fiscal municipal Sr. Cruz de herida grave en la cabeza, un jornalero cuyo nombre ignoramos de tremenda contusión en el hombro y herida grave en el occipital y de otras lesiones el chófer señor Román. El juzgado practica activas diligencias, habiendo reconcentrado la guardia civil.

IMPRENTA MODERNA

Plaza del Duque. - Cáceres

Ildefonso Rincón Moreno

Almacén de Coloniales

VENTA DE ARMAS Y EXPLOSIVOS

Central: Plaza Mayor, 51 y 53 - Teléfono 115

Almacén. Carretera de la Estación, núm. 1 - Teléfono 444

— CACERES —

Agencia Oficial FORD

CACERES: General Ezponda.-Trujillo: calle de la Piedad



Esta Casa cuenta con legítimos repuestos de los modelos A. y AA. También dispone de gran cantidad de repuestos modelo T. y TT. en los que se hacen descuentos verdaderamente asombrosos. — STOK DE GOMAS DE TODAS LAS MARCAS



Grandes Talleres para reparaciones con personal especializado

SUCURSALES: CACERES, Ronda de Cánovas

TRUJILLO, Piedad, 26. — MADRID, Rodríguez San Pedro, 28

Rocatta

el mejor material para

TEJADOS

CIELOS RASOS

TUBERIAS

DEPÓSITOS

Agencia: Sergio Sánchez, 1, 2.º - CACERES